



## Seis centros de estética legales han sido sellados por fallas en Cali

**Las clínicas no cumplieron parámetros para operar. Este año can 7 muertos en cirugías.**

Las autoridades sanitarias de Cali y el Valle del Cauca han clausurado temporalmente seis establecimientos en la capital del departamento donde se realizaban procedimientos estéticos que, pese a contar con acreditación y permiso de operación, no cumplían con los estándares requeridos para estas prácticas.

Así lo dio a conocer el secretario de Salud Municipal, Alexander Durán, quien explicó que los controles a estos establecimientos se están haciendo diariamente para constatar las condiciones en las que se están ejerciendo las intervenciones estéticas en la ciudad y avalar que se estén brindando garantías a los pacientes.

A pesar de esos controles, este año hay han muerto en la ciudad 7 personas por situaciones relacionadas con procedimientos estéticos a los que se han sometido. El caso más reciente fue el protagonizado por Lorena Victoria Reyes, una chilena de 48 años intervenida quirúrgicamente en una clínica habilitada de la ciudad y luego tuvo inconvenientes de salud que le ocasionaron la muerte el pasado jueves en la tarde.

“Todos los establecimientos médicos que han sido sellados temporalmente contaban con habilitación de la Secretaría de Salud departamental, pero tras revisiones en las que verificamos que no cumplían con uno o más de los ítems básicos de operación, como la idoneidad del recurso humano, la infraestructura, la dotación y el manejo de residuos hospitalarios; por esto determinamos que no eran aptos para seguir prestando los servicios de cirugía estética. Para volver a abrir sus puertas, deben resarcir los incumplimientos a los estándares de habilitación que se hallaron durante las auditorías”, aseguró Durán.

El funcionario añadió que “la habilitación de estos sitios no siempre garantiza los altos estándares de un establecimiento. En ocasiones los operadores logran el aval de la autoridad de Salud, pero no se esmeran por mantener o seguir cumpliendo los parámetros requeridos para funcionar. Por eso mismo estamos intensificando las visitas a estas clínicas”.

De acuerdo con los registros de la Secretaría de Salud del Valle, en el departamento hay 72 IPS autorizadas para cirugías plásticas, de las cuales 59 están en Cali. En total, en el departamento hay 139 cirujanos plásticos habilitados para realizar las operaciones.



Según el Instituto Nacional de Medicina Legal, el año pasado siete personas fallecieron en el Valle del Cauca por cirugías estéticas, seis de ellas en Cali y una más de Florida. De los casos ocurridos en la capital del Valle, solo uno se reportó en una clínica clandestina y los cinco restantes se presentaron en establecimientos autorizados para ejercer estas prácticas.

### Último caso

La ciudadana chilena Lorena Victoria Reyes llegó el pasado domingo a Cali para realizarse una lipectomía en una clínica de Tequendama.

Según la Secretaría de Salud Municipal, luego de realizarse la cirugía se generaron complicaciones que derivaron la muerte. Al cierre de esta edición, Medicina Legal realizaba la autopsia para determinar las causas del deceso de Reyes.

La mujer estaba sola en la ciudad y se hospedaba en una vivienda en Ciudad Jardín, donde esperaba recuperarse.

La clínica donde se operó Reyes, a través de un comunicado, lamentó la muerte de la paciente.

### Casos fatales ocurridos en 2017

- Leidy Johanna Leyton, 34, murió el 3 de marzo después de hacerse un procedimiento invasivo.
- Luz Mery Gómez Díaz, 43, falleció luego de practicarse un procedimiento estético en una peluquería.
- Gloria Elena Moreno, 34, falleció el 5 de abril tras practicarse una abdominoplastia.
- Jacqueline Bravo, 54, murió el 6 de abril luego de realizarse varios procedimientos al tiempo.
- Christine Ann Deres, 28, murió el 4 de mayo tras realizarse múltiples cirugías al tiempo.
- Mujer sin identificar reportada como fallecida, tras realizarse un procedimiento invasivo.
- Lorena Victoria Reyes Doñas, 48, años que fue intervenida falleció el 4 de agosto después de practicarse una cirugía estética.